

## APPEL AUX AUTORITÉS CIVILES

## Le mal logement, gangrène de la société

En dix ans, le nombre de sans abri a doublé à Bruxelles. Mais c'est aussi le cas en Wallonie. Le nombre de personnes sans abri chroniques représente 55% du nombre total de dossiers "sans abri" en Région bruxelloise, il diminue presque de moitié en Wallonie avec 28%, et encore en Flandre avec 16%.



A Liège, l'ASBL Benoit et Michel mise en place par deux anciens "sans-abri" se bat au quotidien pour que chacun dispose d'un toit sur la tête.

À l'automne dernier, une première tentative de recensement a eu lieu dans plusieurs villes belges et a conclu, elle aussi, à une hausse

du nombre de sans abri. Un second recensement est prévu en octobre prochain. Sur Bruxelles, un total de 3.386 personnes a été comptabilisé, parmi lesquelles 35% de personnes sans abri (dans les espaces publics ou dans des maisons d'accueil d'urgence et de crise), 25% de personnes sans logement (maison d'accueil) et 40% de personnes en logement inadéquat (squats inclus). Même si une augmentation de l'habitat accompagné traditionnel et un doublement des programmes Housing First (logement d'abord) ces deux dernières années représentent une "perspective encourageante", le logement demeure avec les besoins alimentaires, l'un des maux du siècle.

## Trop d'aides ponctuelles

Nul doute que la crise actuelle et ses répercussions accentueront cette réalité. Pour l'heure, l'organisation des Plans Hiver ou Grands Froids, chaque année, apportent un toit provisoire à ces femmes, ces hommes et ces enfants (de plus en plus nombreux) qui vivent dans la rue ou sans "chez soi".

L'hiver dernier, pour la première fois, les acteurs sociaux du pays de Liège ont

offert aux démunis sans abri un accueil de jour coordonné, et grâce au soutien aussi de Caritas Secours Liège avec l'Urgence sociale et le CPAS de Liège, l'ancien internat de Don Bosco est venu combler le manque de lits offerts dans le cadre du Plan Grands Froids. Mais qu'en reste-il?

L'accueil de jour a fermé ses portes. Demeurent les services offerts par bon nombre d'associations actives comme *Opération Thermos*, *Accueil Botanique* pour ne citer qu'elles, mais c'est loin d'être suffisant. Chaque jour, des familles, des femmes avec enfants, une population bigarrée et souvent exclue, disposant ou non de papiers, frappe à nos portes à la recherche d'un abri, d'un toit, tout simplement qui ne serait pas seulement provisoire. Que pouvons-nous faire?

Il serait temps que les autorités politiques aussi se penchent sérieusement sur la question de façon définitive et trouvent une solution durable à cette problématique grandissante. L'associatif seul ne peut y faire face même s'il ne manque pas de volonté et d'énergie pour tenter d'y arriver.

✉ Régine KERZMANN

## Quoi de neuf?

## ERRATUM

## Spectacle "Faim de vie"

Vu les mesures sanitaires en vigueur actuellement [et en prévision de l'ouverture du "plan plein-air" à partir du 8 mai], Action Vivre Ensemble a changé le lieu et la date de l'événement initialement prévu le vendredi 7 mai. Le spectacle "Faim de vie" aura lieu le lundi 10 mai à 19h sous chapiteau près d'Espace Event (rue Pierre Joseph Antoine, 79 à 4040 Herstal).

Plus d'info sur [www.fldss.be/fr/conference-gesticulee-faim-de-vie/](http://www.fldss.be/fr/conference-gesticulee-faim-de-vie/).  
Inscriptions: [jeanyves.buron@entraide.be](mailto:jeanyves.buron@entraide.be) - 0478/39.19.37.

## RENCONTRE EN LIGNE

## Journée de l'Europe

Le samedi 8 mai de 16h à 17h30, à la veille de la Journée de l'Europe 2021, le réseau de mouvements chrétiens Ensemble pour l'Europe organise en Belgique une rencontre en ligne sur le thème "Unité et réconciliation", retransmise sur la chaîne YouTube de la Chapelle pour l'Europe, partenaire de la rencontre.

Au programme, e.a. un dialogue avec Mgr Jean-Pierre Delville, évêque de Liège sur "Quelques aspects de l'encyclique du pape François *Fratelli tutti*" et Cindy Franssen, parlementaire européenne belge sur "Quelques éléments-clés pour susciter plus de fraternité et de solidarité en Europe", avec des témoignages, des temps de musique, de chants et de prière.

Plus d'informations sur [www.chapellepourlurope.eu](http://www.chapellepourlurope.eu) ou [www.together4europe.org/fr](http://www.together4europe.org/fr).

## VIENT DE PARAÎTRE!

## Bible de Léau

L'ouvrage *La Bible de Léau - la traversée d'une œuvre* (Edit. Namur) de Yves Charlier, historien médiéviste et directeur de la bibliothèque du séminaire, vient de paraître. Il est disponible à la librairie Siloé (rue des Prémontrés, 40 à 4000 Liège), à la boutique du Trésor de la Cathédrale et à la bibliothèque du séminaire de Liège.

Abondamment illustré en couleur –  
Prix: 18 euros.

## FOYER DE CHARITÉ SPA

## Ressourcement

Du jeudi 13 au dimanche 16 mai aura lieu le triduum d'évangélisation des profondeurs, organisé par le Foyer de Charité en partenariat avec l'asbl Pèlerins d'Emmaüs. Cette retraite sera animée par Dominique et Michèle de Lovinfosse et l'équipe des Pèlerins d'Emmaüs.

Renseignements et inscriptions: tél. 019/33.04.34 (entre 10h et 12h) ou par mail à [pelerinsdemmaus@gmail.com](mailto:pelerinsdemmaus@gmail.com).

## JOURNÉE INTERDIOCÉSAINNE DE CATÉCHÈSE

## Tous témoins et accompagnateurs !

Nombreux sont-ils au sein de nos communautés paroissiales, scolaires, carcérales... à accomplir une mission évangélisatrice auprès d'enfants, de jeunes ou d'adultes.

"En tant que serviteur de l'action de l'Esprit Saint, le catéchiste ou l'accompagnateur est à la fois témoin de la foi et gardien de la mémoire de Dieu; enseignant et mystagogue (avec la double mission de transmettre le contenu de la foi et de conduire au mystère de la foi elle-même); accompagnateur et éducateur de ceux qui lui sont confiés par l'Église; le catéchiste est un expert dans l'art de l'accompagnement." (DPC 113)

C'est en ces termes que le nouveau Directoire pour la Catéchèse (DPC édité en juin 2020) définit la mission du catéchiste. Enjeu fondamental pour l'Église, la catéchèse et le catéchuménat doivent plus que jamais mener à la foi et accompagner celles et ceux qui découvrent Jésus-Christ.



Pour les animateurs, cela nécessite de se réserver des temps de ressourcement, de formation afin de mener à bien cette mission sans s'essouffler, sans découragement face à l'ampleur du défi à relever en ce XXI<sup>e</sup> siècle. Isabelle Morel, théologienne de la catéchèse et Henri Derroite, professeur de théologie et président de la CICC essaieront de répondre à la question "Comment annoncer et transmettre la foi?", en partant du nouveau Directoire pour la catéchèse, inspiré notamment par La joie de l'Évangile du pape François. Voilà l'objectif de la Journée interdiocésaine de la catéchèse et du catéchuménat, le 19 juin prochain. Vu le contexte actuel, elle se vivra en téléconférence.

✉ Martine LEWIS

Plus d'informations et inscription indispensable sur [www.catéchèse.be](http://www.catéchèse.be).